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發 燒 話 題

我對馬總統最大的期待

是建立一個廉能政府

，並請「馬上」兌現競選

承諾，把政見化成實際的

政策，如何推動無毒農業

島？如何運用地方政府財

政重建基金？要幫助稅收

較少的縣市度過財政危機

，須建立配套措施及管理

機制。此外，也希望整體

檢討教育政策、教改。

　最要緊的是架構便捷省時的花東交通網，快點完

成東幹線鐵路電氣化、台九線南段則可在地勢較平

坦且腹地較寬處設加速道；而對蘇花高環評則務必

嚴格把關，審慎評估建設和環保間的衝突。

請馬上兌現競選承諾

請馬總統一定要呼應花

蓮人對他的支持，給

我們一條平安回家的路―

―蘇花高，尤其是南區很

多年輕人在外地工作，買

不到火車票，只能冒著生

命危險走蘇花公路回家探

望老人家，此外，花蓮優

質農產品也需要蘇花高。

　花蓮以農立縣，許多農

民在土地上付出二、三十年，卻只有承租權，請考

慮把國有耕地賣給真正在其上耕作的承租農民，讓

農民安心在自己的土地上耕種，便能更用心投注於

農業。另外，請馬團隊提高貨運車輛的載乘量為兩

成，讓運輸業者能有更多運費來支應上漲的油資。

把國有耕地賣給農民

馬英九競選總統時所提

出的農業政策，是以

花蓮縣「無毒農業」的發

展模式做範本，希望他就

任後，能夠落實執行，以

保障及提升農民的權益，

而對於全國各縣市而言、

具有指標意義的本縣，能

給予更大奧援，使得縣府

能為農民爭取更多福利。

　但對花蓮地區發展而言，交通是最重要的課題，

所以「蘇花高速公路」的建設是勢所必須的，期望

以便利的交通運輸帶動全縣農業及觀光事業發展，

希望新政府能體察本縣人民衷心的期盼，以「治本

而非治標」的方式，帶動花蓮地區整體經濟發展。

盼保障提升農民權益

若無法提供更便捷的交

通設施，則產業發展

都將淪為空談，「蘇花高

速公路」對花蓮整體產業

將提供很大的貢獻，希望

馬英九總統能重視在地人

民的心聲，以民意為依歸

，盡速興建蘇花高，以振

興東部的經濟發展。

　而發展觀光部分，開放

直航是很重要的議題，馬英九總統在競選時，也提

出本縣將列為包機、直航的重要據點，希望他能協

助各項軟、硬體建設發展，營造出便捷、舒適的觀

光環境，以吸引更多的觀光客來花蓮遊覽，藉著他

們強大的消費力，提振大花蓮地區整體發展。

速建蘇花高振興經濟

對馬英九總統的期待

當初馬英九參選總統時

，面對花蓮鄉親承諾

打造花蓮為觀光城市，並

在推動「大三通、大直航

」政策時優先考量花蓮機

場，眼見時間就要到了，

以花蓮機場目前的設施、

面積都似乎不足，希望馬

英九上任後能加速改善。

　另外，花蓮縣境的主要

幹道台九線，應盡速完成全線的拓寬工程，增加交

通動線的流暢度，通時進行沿線的綠美化工作，讓

台九線不旦便捷，也是一條景觀道路。對花蓮現有

的風景區，中央應再投入經費做區內軟硬體設施的

充實，讓遊客不僅能欣賞美景，也能玩得盡興。

能加速改善花蓮機場

在民進黨執政的這八年

，花蓮一直受不到執

政中央的青睞，不僅補助

經費少，從執政到下台就

是不支持花蓮的任何計畫

及民眾需求。

　現在政黨輪替，馬蕭的

新政府就要上任，相信二

人在選舉過程中多次前來

花蓮，應該已經了解花蓮

的現況，花蓮想要成為國際觀光都會區、想要地方

農特產、原住民特有文化行銷國外、想要有就業機

會、讓子弟留在家鄉有發展等，新政府務必牢記花

蓮人的高支持率，以及心中的吶喊，把當初的承諾

化成政策、計畫，在最短的時間內付之實現。

把競選承諾化成政策

此次總統大選，國民黨

已如願完成政黨輪替

，並將於五月二十日「登

基」，身為反對黨的我，

絕對認同「民意」，也支

持選舉的結果，但是期待

馬英九總統能兌現選舉政

見，對於兩岸商機，需要

在有「尊嚴」有「主權」

的情況下進行。

　對於兩岸商業交流，我認為可將方向朝東南亞開

發中的國家，在商言商，盡量不要政治介入商業，

朝無政治對立無政治考量的國家前進，尤其對越南

、印度渴望工業技術及醫療的國家，加強「深耕」

，如此才能創造更高的經濟效益。

兩岸交流要守住主權

一向被視為弱勢的原住

民族群，雖然在陳水

扁執政時期受到「重視」

，但我認為扁政府對原住

民的照顧僅止於「蜻蜓點

水」，實際功效不彰。

　我希望馬英九政府未來

能確實著重於原住民區塊

的改善，並依照總統馬英

九參選時的「原住民白皮

書」內容，加以落實，貫徹執行。

　對於原住民部落的產業，也希望馬英九政府能重

視，廣編預算，加速原住民區塊的開發，縮短「平

、原」間差異，使生活在高山、水旁偏遠地區的原

住民居住環境及生活品質能確實獲得改善。

原住民白皮書要落實

過去八年，執政的民進黨一直無心

也無能解決台灣的經濟問題，讓

台灣成了「百廢待舉」的國家；台灣的經濟已到了必須全

面改造的時候，否則將無法在新世紀中再創奇蹟。

　為此，馬蕭團隊在總統大選前，曾提出「愛台十二建設

」，強調當前台灣的主要經濟問題在於國內需求不振，尤

其民進黨執政以來，政府實質投資連續八年負成長，造成

台灣的建設嚴重落後，因此，馬蕭團隊認為有必要藉由增

加政府投資以擴大內需，帶動經濟成長與就業。此外，由

於美國經濟未來極可能陷入衰退，再加上油價居高不下，

此時推動內需便具有事先因應世界經濟衰退，確保台灣經

濟穩定發展的積極意義。

　為此，馬蕭團隊提出五大基本理念：

　一、區域均衡發展。依據北中南東部不同的需要與客觀

條件，研擬適合各區域發展的核心計畫，包括高雄自由貿

易及生態港、台中亞太航空運籌中心、桃園國際航空城、

花東產業創新走廊，藉以帶動各地區發展。

　二、營建產業創新基礎環境。建構六大產業創新走廊，

並加強科研及技術人力培育。

　三、打造城鄉新風貌。藉由都市更新、老舊工業區更新

、農村再生及海岸新生，以振興老舊及

發展落後地區的經濟活力，。

　四、加速智慧資本累積。從教育人力

的投資、文化創意產業發展、無線寬頻

建設及智慧生活環境的營造，打造出台灣未來的競爭力。

　五、重視永續發展。優先推動大規模造林、做好防洪治

水、加速污水下水道建設及交通建設。　

　馬蕭團隊的五大基本理念，我很贊同，其中，第五項提

到要加速交通建設，我想提醒馬蕭團隊，北部、中部和南

部的交通建設已經夠多了，陸、海、空幾乎樣樣俱全，只

有花蓮的蘇花高，環境差異分析竟然被環評委員退回交通

部，因此希望馬蕭團隊上任後，務必立即把興建「蘇花高

」列為重大既定政策，並要求環保署在最短時間內審議通

過，然後動工興建，如此，馬蕭團隊才對得起花蓮人。

把蘇花高列為既定政策

花蓮二十幾年來完全靠

上天所賜予的天然資

源發展觀光產業，在基礎建

設上相當匱乏，我每年都去

韓國觀光，雖然韓語不通，

但在韓國只要以手機撥打

一一三免付費電話，就有中

文、日文、英文等翻譯可詢

問，讓來自各國的觀光客都

能在韓國暢行無阻。　　　

　花蓮軟硬體建設相當缺乏，連基本的路邊休憩座

椅都付之闕如，縣政府甚至還消耗預算，這幾年來

辦了許多看不見效益的活動，觀光客究竟要來觀光

什麼？希望新政府上任後，能加強花蓮的基礎軟硬

體建設。　　　

加強花蓮軟硬體建設

花蓮地處偏遠，長期以

來缺乏一條便利、安

全的公路，所有民眾仰賴的

對外公路——蘇花公路，由

於經常坍方，造成許多民眾

生命財產損失，我希望新總

統上任後，能盡快動工興建

蘇花高速公路。　

　新政府在七月份將開放大

陸觀光客來台，花蓮有太魯

閣國家公園世界知名的風景區，希望新政府不要遺

忘這塊淨土，透過大陸客來此觀光，不但能發展在

地的玫瑰石及豐田玉等產業，也能將縱谷及海岸地

區風景優美的景點，透過包裝及行銷，吸引更多國

內外的遊客來花蓮觀光旅遊，促進在地經濟發展。

迎陸客來花發展經濟

希望馬總統對長期被漠

視的花蓮，能給予更

多的關照。

  我整合了十點建議：一

、興建蘇花高速公路。二

、建設及行銷花蓮直航，

往東直航琉球石垣島及日

本本土，往西與大陸直航

。三、早日完成台九線與

台十一線的拓寬。四、及

早興建花東快速道路。五、創立東部國際英語村。

六、創立東部流行音樂中心。七、創立東部創意舞

蹈中心。八、協助花蓮無毒有機農業精緻化、觀光

化、藝術化及國際行銷。九、創立花蓮海洋深層水

研究發展中心。十、規劃設置東部養生園區，照顧

銀髮族。　

十點建議請馬上落實

成功，是給有準備的人

。我曾經在議會提案

要發展「觀光醫療產業」

，因為花蓮的條件最夠，

但更需要中央經費的挹注

，期盼馬蕭上任後，能優

先正視此一方案，協助在

花蓮發展觀光醫療產業。

　二○○五年全球觀光醫

療市場產值達兩百億美元

，預期到二○一○年前，總產值將高達四百億美元

。而在二○○六年，美國就有五十萬人次跑到亞洲

進行觀光醫療。

　花蓮既有觀光資源，又有全國一流的醫療資源，

當然值得發展，馬蕭團隊應該看得懂。

花蓮要發展觀光醫療

馬英九總統獲得花蓮鄉

親近八成的支持率，

均期望馬總統可以對「蘇

花高」興建與否，「馬上

」有個「果決」的定論，

避免蘇花高成為撕裂台灣

「東西」議題。

　另外，身為民進黨的公

職人員，期望馬總統可以

秉持「選前」對「台灣」

的支持態度，在開放對岸觀光、商業行為的同時，

堅守台灣的「主體性」，以「對等」、「平等」的

立場，與對岸洽談，尤其台灣的政治、軍事等「主

權性」議題，更不可有絲毫的放鬆與自我矮化。

台灣主權絕不可矮化
馬英九總統將主導台灣

未來四年的命運，而

至關花蓮人民命運的「蘇

花高」卻尚未有個明確答

案，期望馬總統正視花蓮

民眾需求，給我們一條「

安全」的道路。

　花蓮人不是「次等公民

」，西部人一直把花蓮當

作他們的「後花園」，最

好「保持原貌」等待他們光臨，但是超過九成的花

蓮民眾，期望藉由公路的開通帶動花蓮的經濟起飛

，「交通為觀光之母」，一直強調「觀光立縣」的

花蓮，有了安全、便捷的交通，花蓮觀光才有未來

可言。

給我們一條安全道路
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